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À la lecture de cette lettre d’informations, le mois de janvier sera terminé avec 
un début de mois désagréable, pluvieux et désespérant, suivi d’un temps 
plus sec ... un temps de saison !

Le 6 janvier, de nombreuses 
bénédictines et bénédictins ont saisi 
l’occasion de participer aux vœux de 
la municipalité. 

Je vous rappelle que ces vœux sont 
pour toute la population et donc 
ouverts à tous.
Ce fut l’occasion de faire le bilan de 
2024 et d’annoncer les projets 2025 
afin de continuer l’amélioration de 
notre village pour qu’il devienne 
encore plus accueillant. Les touristes 
apprécient déjà cette sérénité si 
particulière qui se dégage de notre 
patrimoine, de notre paysage et de 
notre bord de Loire situé dans un des 
plus grands méandres de la Loire et 
qui nous vaut d’être un site classé.

2025 sera peut-être l’occasion d’obtenir une deuxième fleur de notre village 
fleuri, c’est l’objectif désigné de la commission fleurissement.
En juin 2025, nous recevrons un audit «Petites Cités de Caractères®» 
pour pouvoir continuer à faire partie de celles-ci. L’enjeu est grand pour la 
commune car nous devrons montrer que nous avons bien mis en place les 
objectifs fixés en 2020.
Des travaux d’amélioration de notre voirie seront encore engagés, malgré la 
baisse des dotations de l’État prévues en 2025, nous obligeant à réduire la 
cadence de nos différents travaux.
Vous pourrez suivre toute l’année l’évolution de ces projets par la lecture des 
« Lettres d’informations » et pour suivre l’information au jour le jour, je vous 
invite à télécharger l’application Intra-Muros sur vos portables et à vous 
connecter régulièrement sur le site internet de la commune.
Même s’il est un peu tard, je profite de cet édito pour vous souhaiter tout le 
bonheur possible et une très bonne santé pour 2025.

Gilles Burgevin

MEILLEURS 
VOEUX

La Communication...
...un métier difficile !

Il faut bien l’avouer, apporter la bonne 
information, en temps réel et à l’ensemble 
des habitants est un vrai casse-tête. 
Chaque tranche d’âge communique 
sur un réseau différent et trop peu de 
personnes sont sur Intra-Muros. Tout le 
monde n’a pas la possibilité de venir dans 
le centre-bourg et donc ne regarde pas 
les affiches et ne vient pas chercher notre 
lettre d’infos mensuelle en Mairie ou chez 
les commerçants.
Nous avons donc décidé à nouveau de 
la faire distribuer directement dans vos 
boîtes aux lettres, en espérant que vous 
en serez satisfait...
N’hésitez pas à nous le faire savoir !



ASSOCIATION Valphonie

En plus des cérémonies officielles des 8 mai, 11 novembre et 14 juillet, Valphonie a participé à la commémoration 
officielle des 80 ans de la mort de Max Jacob le 10 mars 2024. 
Elle a aussi donné 2 concerts dans les maisons de retraites du territoire (Saint-Benoît-sur-Loire et Saint-Denis-de-
l’Hôtel) et a été présente à la fête de la musique de Bray Saint Aignan.

Valphonie a organisé sa première randonnée pédestre musicale le dimanche 1er juin 2024 pour le plus grand plaisir 
de tous et va reconduire cette initiative en 2025.

A noter dans vos agendas, les principales dates en 2025 :

• Samedi 2 février 2025 15h30 : Concert de la Chandeleur à St Benoît sur Loire
• Samedi 26 avril 2025 20h30 : Concert de Printemps à Bray Saint Aignan
• Dimanche 1er juin 2025 : randonnée Valphonie
• Dimanche 29 juin 2025 : Valphonie fête ses 20 ans !
• Samedi 22 novembre 2025 : Concert de Sainte Cécile à Saint Benoît sur Loire suivi d’un repas dansant à Bray 

Saint Aignan

Les musiciens animeront aussi les cérémonies officielles de nos communes les 8 mai, 14 juillet et 11 novembre.

Les répétitions ont lieu 
chaque samedi de 14h 
à 16h à Saint Benoît 
sur Loire, toujours dans 
la bonne humeur. Les 
musiciens sont tous 
équipés de tablette 
pour faciliter la pratique 
musicale à la maison. 

Suivez notre actualité sur : https://www.facebook.com/Valphonie/
Site internet : https://valphonie.my.canva.site

Musiciens, n’hésitez pas à nous rejoindre ! 

L’harmonie Vaphonie compte 
actuellement une trentaine de musiciens. 
En 2024, les musiciens ont monté un 
programme d’environ 10 morceaux sur 
le thème des comédies musicales de 
Broadway : Chicago, ABBA, Fantôme de 
l’Opéra… 
Plusieurs concerts ont eu lieu en 2024 
: le concert de la galette en janvier, le 
concert de Printemps qui a eu lieu en 
septembre cette année, le concert du 14 
juillet à la caserne des pompiers de Saint 
Benoit sur Loire et le concert de la Sainte 
Cécile avec la participation de la chorale 
En A Bray Gé.
Ce dernier concert a été suivi d’un repas 
dansant avec plus de 110 participants 
et une ambiance enflammée. Nous 
espérons vous y retrouver nombreux 
l’année prochaine ! 

INFORMATIONS Municipales

Balayage 
des 

rues 
2025 

• 7 FÉVRIER

• 4 AVRIL

• 6 JUIN

• 8 AOÛT

• 10 OCTOBRE

• 12 DÉCEMBRE

W SALLE DES FÊTES

Particuliers 
et 

associations 
de la 

commune

Commerçants 
hors 

commune

Groupes, 
organismes 
impliqués 

dans la 
commune

Groupes 
scolaires

Associations 
extérieures 

à la commune

Fête familiale 250 €

Vin d’honneur 150 €

Exposition-vente 250 € 400 €

Réunions, 
conférence, AG

200 € 300 €

SALLE POLYVALENTE
Particuliers et associations 

de la commune
Particuliers et associations 

hors commune

Fête familiale 1 jour : 300 €
2 jours : 450 €

1 jour : 600 €
2 jours : 900 €

Vin d’honneur 120 € 240 €

CUISINE

Fête familiale 100 € / jour 200 € / jour

Vin d’honneur 50 € / jour 100 €/ jour

PÉRISCOLAIRES Noël & Galette des Rois
Les repas à thème sont toujours très attendus à la 
cantine, et en particulier celui de Noël.

Les tables sont décorées, le sapin scintille comme 
les yeux des enfants et tout le monde est vêtu d’un 
vêtement, d’une guirlande, d’un bonnet de Noël…

C’est la fête dans les services périscolaires ! 

«En garderie, nous avons eu au goûter une excellente bûche 
confectionnée par Marie-Pierre et Élodie, et nous avons 
mangé des chocolats.»

Nous avons commencé l’année 2025 en partageant la 
galette et nos rois et reines étaient très fiers de repartir 
avec fèves et couronnes.



VOEUX Armada Infos  Associative

RECRUTEMENT Pompiers volontaires

En cette nouvelle année, pourquoi ne pas franchir le cap pour s’engager chez les sapeurs-
pompiers volontaires ?

Notre équipe manque de bras face à la hausse 
des sollicitations.
En France, quelques 197 800 hommes et femmes 
vivent un engagement quotidien au service des 
autres, en parallèle de leur métier, études et 
famille.

Les sapeurs-pompiers volontaires représentent 
78 % des sapeurs-pompiers en France.
Chaque jour, ils démontrent que la solidarité et 
l’altruisme ne sont pas de vains mots.
Le Chef de Centre, le Capitaine ROLLION Olivier, 
est à votre disposition pour répondre à vos 
interrogations sur cet engagement citoyen.

Alors sapeurs-pompiers volontaires, pourquoi pas vous ?

Le chef de Centre de Saint Benoît sur Loire

Capitaine ROLLION Olivier

La mairie souhaite entreprendre cette année une 
campagne de stérilisation des chats errants sur la 
commune.
Pour se faire, nous allons solliciter le soutien de 

l’association Brigitte Bardot et l’assistance de l’association 
des chats libres castelneuviens pour le trappage.
Pour info, cette association intervient régulièrement sur 
notre commune et l’aide de la municipalité ne serait qu’un 
juste retour des choses.
Les interventions 2024 : 5 stérilisations, 7 castrations et 14 
sauvetages de chatons pour lesquels il faut compter, pour 
chacune de ces opérations, le temps et les coûts associés 
(essence, nourritures, litière…) pour trapper les animaux, 
faire les aller-retours chez le vétérinaire et  faire le suivi 
sanitaire post-opérations.
Tout cela engendre donc des frais importants et 
l’organisation ou la participation à des vide-greniers est 
une de leur source de financement.
Venez donc les soutenir lors de ce vide-greniers le 
dimanche 16 février à l’espace Rovert Souesme, rue 
de Tholey.

Comme tous les ans, le comité des fêtes 
commence ces manifestations par un 
week-end Théâtre, et comme tous les ans, 

c’est la troupe de «l’Amicale de Saint-Père» 
qui viendra jouer devant vous.

Sacré Anatole, une pièce de Richard Lenoir.

Salle des fêtes, les samedi 08 
et dimanche 09 février.

20H30
14H30

salle 
des 

Fêtes

Samedi 08 février
Dimanche 09 février

7€
- 12 ans

gratuit

Saint-Benoit-sur-Loire

Week-end théâtre

une comédie en 3 actes de Richard Lenoir présentée par

L’AMICALE DE SAINT-PÈRE



EXERCICE Inondation LoireÉTUDE faune & flore

Une étude sur la faune et la flore sauvages va se dérouler en 2025 et 2026 sur la commune.

Soucieuse de mieux connaître son patrimoine naturel, la municipalité a confié à Loiret Nature Environnement 
une étude de la biodiversité sur son territoire (plantes, papillons, libellules, batraciens, reptiles, oiseaux, chauves-
souris…). Des naturalistes vont venir étudier plusieurs secteurs de la commune pour recenser les espèces qui y 
vivent. Ce type d’étude est fondamental pour pouvoir harmoniser un développement communal dynamique 
avec le respect de notre environnement naturel. 

Ne soyez donc pas surpris si vous croisez de drôles de personnages armés de jumelles, filets à papillons et 
autres détecteurs d’ultrasons, arpenter notre commune. Les inventaires se dérouleront globalement de fin 
février à fin octobre, y compris la nuit pour les amphibiens et les chauves-souris. 
Des animations vous seront également proposées au cours de cette étude.

Les habitants sont invités à participer à cet inventaire ! 
Vous pouvez transmettre  vos observations sur la base de données en ligne OBS’45 
(https://obs45.fr/). 

C’est  l’occasion de découvrir la biodiversité de son jardin !

Inondation : exercice-test de grande ampleur

Du 2 au 6 décembre, la municipalité de Saint-Benoit et les communes du Val de Sully participaient à 
un exercice de crue majeure de Loire, coordonné par la Préfecture, à l’échelle du Loiret. Il visait à tester 
notre préparation, pour éviter les victimes, limiter l’impact économique et faciliter le retour à la normale.

Soixante communes du Loiret étaient concernées par cette crue majeure de la Loire, cela veut dire 80.000 
personnes situées dans les zones à risque d’inondation. Quant aux dommages, directs et indirects, le 
matériel, les bâtiments, l’impossibilité de travailler pour des entreprises, ils se chiffreraient, en situation 
réelle, à deux milliards d’euros. 

Ceux qui ont imaginé le scénario ne précisaient pas, pour garder l’effet de surprise, à quelle hauteur se 
situait cette crue fictive : a priori, une inondation moindre que les grandes crues du 19ème siècle, en 
1846, 1856 et 1866, car depuis, le barrage de Villerest a été construit et permet de limiter les inondations 
de la Loire. 

Comme tout scénario 
appelé à tester la réactivité 
des acteurs, des surprises 
étaient au programme.

Toute la semaine, cet exercice 
a mobilisé des pompiers, 
la gendarmerie, la police, la 
préfecture, la sécurité civile, les 
intercommunalités ainsi que les 
maires et les adjoints en charge 
du PCS. 
Parmi les exercices, la fermeture 
des portes du pont-canal de 
Briare, à Saint-Firmin-sur-
Loire, mardi matin, une 
évacuation de personnes 
à Orléans, mercredi, 
avec des réservistes 
et volontaires pour 
«jouer» le rôle des 
évacués. 
La dernière journée, du 
vendredi, a été marquée 
par l’envoi d’un message 
d’alerte FR-Alert que vous 
avez certainement reçu si vous vous 
trouviez entre Châteauneuf-sur-
Loire et Ouzouer-sur-Loire en début 
d’après-midi.

Carte du PPRI pour Saint-Benoit
En orange foncé, les zones où la Loire sera haute avec un fort courant
Les zones grisées des bords de Loire sont des zones de dissipation d’énergie. 
Zone de « sur-aléa », particulièrement exposée en cas de rupture de la 
digue.
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